

Autor: Dirk Wohleb
Seite: 36 bis 36
Rubrik: Spezial: Institutionelles Investment

Jahrgang: 2023
Nummer: 227
Auflage: 42.998 (gedruckt) ¹ 127.762 (verkauft) ¹
148.288 (verbreitet) ¹
Reichweite: 0,547 (in Mio.) ²

Mediengattung: Tageszeitung

¹ IVW 3/2023

² AGMA ma 2023 Tageszeitungen

Nachhaltigkeit

Suche nach passenden Kennzahlen

Institutionelle Investoren wollen Portfolios weiter umbauen.

Köln. Der Klimaschutz ist ein zentrales politisches Ziel der EU und der Bundesregierung. Einen wichtigen Beitrag dazu sollen Unternehmen leisten. Entsprechend setzen sich auch institutionelle Investoren das Ziel, ihre Portfolios umzubauen. Das zeigt auch eine aktuelle Umfrage des Investmenthauses Blackrock unter 200 institutionellen Investoren. 46 Prozent der befragten Investoren geben an, dass der Umbau in Richtung einer kohlenstoffarmen Wirtschaft für sie oberste Priorität in den kommenden Jahren hat. Eine Mehrheit von 52 Prozent gibt an, dass es eines von mehreren wichtigen Zielen ist. Zwei Prozent halten das Thema für unwichtig. Doch wenn es an die konkrete Umset-

zung geht, haben viele Investoren Probleme. Sie beschäftigen sich eingehend mit der Frage, wie sie den Wandel auf Ebene des Gesamtportfolios überhaupt messen sollen. Welche Kennzahlen dafür infrage kommen, darüber besteht kein Konsens, geben 46 Prozent der Befragten an.

Immerhin 36 Prozent der institutionellen Investoren wünschen sich vonseiten der Finanzindustrie Produkte, die genau auf die Transition in Richtung kohlenstoffarmer Unternehmen zugeschnitten sind.

Institutionelle Investoren verwenden unterschiedliche Konzepte, um den Umbau der Portfolios voranzutreiben. 56 Prozent verfolgen einen Ansatz, der

das gesamte Portfolio mit allen Anlageklassen umfasst. 41 Prozent verwenden dagegen ein Konzept, das jeweils auf verschiedene Anlageklassen wie Aktien oder Anleihen zugeschnitten ist.

Auch wenn derzeit noch Unklarheit herrscht, wie der Weg zu einer Transition genau gestaltet werden soll, haben sich 98 Prozent der institutionellen Investoren langfristige Ziele gesetzt. So wollen 75 Prozent bis 2050 oder früher das Portfolio auf kohlenstofffreie Unternehmen umbauen. Nur zwei Prozent haben sich dagegen überhaupt keine Ziele gesetzt.

Dirk Wohleb

Nachhaltigkeit im Fokus

Umfrage: Welche Priorität hat die Transformation zu einer kohlenstoffarmen Wirtschaft?

46 %

Unsere wichtigste Priorität

52 %

Eine von vielen Prioritäten

2 %

Keine Priorität



Umfrage unter 200 institutionellen Investoren

HANDELSBLATT

Quelle: Blackrock

